

LAS DECLARACIONES DEL PRESIDENTE AGUIRRE Y LA PRENSA AMERICANA

Nueva York, 1 Marzo (OPE). - La prensa americana ha recogido con extensión las declaraciones hechas por el Presidente Aguirre a los periodistas, tanto en Washington como en Nueva York.

La referencia de la Agencia I. N. S. reproducida en algunos días, entre otras cosas:

"D. José Antonio de Aguirre, el Presidente en el exilio del Gobierno Autónomo Vasco, declaró que confía en que los Estados Unidos no prestarán ayuda al régimen del generalísimo Francisco Franco.

El Sr. Aguirre, en los pocos días que ha pasado en Washington, ha celebrado conferencias con funcionarios del Departamento de Estado - a los cuales no identificó - y con miembros del Congreso, entre ellos los Senadores Herbert Lehman (demócrata por Utah), y los representantes Jacob Javits (republicano por Nueva York) y A. S. J. Carnham (demócrata por Misuri).

El Sr. Aguirre dijo: "Mucho me sorprendería si Franco obtuviese alguna ayuda de los Estados Unidos".

El Sr. Aguirre señaló que "sería desastroso para la democracia, en el mundo entero, que los Estados Unidos prestasen apoyo material a Franco. Predijo que sin ayuda exterior el régimen de Franco se derrumbará por sí sólo, debido a que el Gobierno de Franco "se hace cada día más fuerte".

Declaró que los grupos de exilados, tales como los vascos, monárquicos, socialistas y liberales, están formando un frente unido para restablecer la democracia en España. Afirmó que dentro de España existe un movimiento clandestino activo por intermedio del cual se informa al pueblo español de los progresos que hace la democracia en la Europa occidental.

El Sr. Aguirre predijo que a menos que los Estados Unidos envíen ayuda a Franco, muchos de sus importantes puntales, tales como los grandes industriales, le retirarán su apoyo al ver que deja de ser lucrativo identificarse con el régimen.

El Sr. Aguirre espera una "transición pacífica" de la dictadura a la democracia. Afirmó que no hay peligro de que los comunistas se apoderen del poder durante la confusión que seguiría a la caída de Franco.

Hizo notar que el pueblo español sabe que su lugar está entre las democracias occidentales y desea que se le dé participación en el Plan Marshall y en la Unión del Atlántico.

Dijo que el apoyo a Franco por parte de los Estados Unidos tendría repercusiones mundiales. Afirmó que un paso de esa naturaleza sería un incentivo para los movimientos comunistas de la Europa Occidental y dijo que "nada podría ser más del agrado de Stalin". Hizo notar que el apoyo que los Estados Unidos den a Franco servirá también de aliento "a los pequeños dictadores de la América Latina". Señaló que el pueblo español perdería todas las esperanzas de establecer un Gobierno Democrático, si los Estados Unidos ayudan a Franco.

Por otra parte, los periódicos publican otra referencia de las declaraciones hechas por el Presidente Aguirre a un redactor de la Agencia United Press, en la que entre otras cosas, se señala:

"El Sr. José Antonio de Aguirre, presidente del Gobierno Vasco en el exilio, dijo que

el Vaticano se está absteniendo de secundar al régimen franquista en España, y ha enortado a todos los obispos españoles que asuman una actitud enérgica contra Franco.

El Sr. Aguirre dijo que el Ministro de Asuntos Exteriores de Franco, Alberto Martín Artajo, visitó el Vaticano en diciembre pasado para tratar de llegar a un concordato, pero que su solicitud fué rechazada.

Agregó que según sus informes, el Vaticano considera este Gobierno español como provisional y no permanente, y que " Cree peligroso aparecer estar de acuerdo con regímenes dictatoriales".

El Sr. Aguirre manifestó que se ha entrevistado con funcionarios del Departamento de Estado y miembros del Congreso, y que se sentía sumamente satisfecho del resultado de sus entrevistas. Informó haber dicho a los funcionarios que si Estados Unidos niega toda ayuda económica a España en los próximos meses, la situación española cambiaría rápidamente.

Agregó que muchos funcionarios con quienes conversó estuvieron en "completa simpatía con nuestra oposición al régimen de Franco, y nos demostraron mucho respeto".

Dijo que el movimiento de resistencia vasco está bien organizado, con su propia estación de radio y publicaciones dentro de España.

El Sr. Aguirre dijo por otra parte que "si se reconoce la existencia de la coalición anti-franquista y se la anima y la respalda, el régimen de Franco puede caer con relativa prontitud.

"Efectivamente -dijo- si se estimula la coalición y al mismo tiempo, los Estados Unidos siguen con su política de no prestar ayuda a Franco y los elementos que lo apoyan -principalmente los militares- se acentuarán las dudas que ya tienen. Por otra parte, la permanencia de Franco en el poder estimula al comunismo, porque dan un argumento de fuerza a Stalin, quien puede señalar que el Occidente apoya un régimen dictatorial tan sólo porque lleva el título de anticomunista. Pero no es suficiente combatir al comunismo y hay que estimular la democracia e imponer la democracia, no a cañonazos, sino creándole un clima favorable".

- EL PRESIDENTE AGUIRRE EN VENEZUELA

Caracas, 2 Marzo (OPE). - Hoy ha llegado en avión, procedente de Nueva York, el Presidente Aguirre acompañado del Delegado Vasco en Estados Unidos D. Jesus de Galindez.

En el aerodromo fué recibido por el Delegado Vasco en Venezuela Dr. Luis Bilbao, directivos del Centro Vasco y gran número de com-patriotas.

El próximo domingo día 5 tendrá lugar la inauguración del magnífico edificio del Nuevo Centro Vasco costeado por la colectividad vasca. En el programa de actos figura una solemne misa, banquete oficial en el que el Presidente Aguirre pronunciará un importante discurso y un interesante festival folklórico. Y durante toda la semana entrante se celebrarán una serie de actos culturales y artísticos de los que daremos cuenta oportunamente.

* * *